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азвание СМИ Сообщений по теме % по теме % по разделу 

Центральные СМИ 

advis.ru 1 3,13% 20,00% 

russkiymir.ru 1 3,13% 20,00% 

soyuz.by 1 3,13% 20,00% 

vk.com 1 3,13% 20,00% 

wood.ru 1 3,13% 20,00% 

Итого в уровне: 5 15,63% 100,00% 

СМИ субъектов РФ 

mngz.ru 1 3,13% 16,67% 

nordfo.ru 1 3,13% 16,67% 

ИА "Северинформ" 1 3,13% 16,67% 

ИА Северинфо 3 9,38% 50,00% 

Итого в уровне: 6 18,75% 100,00% 

Областные СМИ 

"Трансмит" 1 3,13% 12,50% 

vologod.er.ru 1 3,13% 12,50% 

ВГТРК 4 12,50% 50,00% 

Областное радио 2 6,25% 25,00% 

Итого в уровне: 8 25,00% 100,00% 

Ресурсы Правительства ВО 

vologda-oblast.ru 2 6,25% 66,67% 

ИА «Вологда Регион» 1 3,13% 33,33% 

Итого в уровне: 3 9,38% 100,00% 

СМИ г. Вологды 

"Премьер" 1 3,13% 12,50% 

"Русское радио" 1 3,13% 12,50% 

newsvo.ru 2 6,25% 25,00% 

onlinevologda.ru 1 3,13% 12,50% 

vologda.bezformata.ru 1 3,13% 12,50% 

Вологда-портал 1 3,13% 12,50% 

Радио "Премьер" 1 3,13% 12,50% 

Итого в уровне: 8 25,00% 100,00% 

СМИ г.Череповца 

Официальный сайт г. Череповец (cherinfo.ru) 1 3,13% 100,00% 

Итого в уровне: 1 3,13% 100,00% 

Районные СМИ 

"Новый день", (Нюксенский район) 1 3,13% 100,00% 

Итого в уровне: 1 3,13% 100,00% 

ИТОГО: 32     
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Центральные СМИ 
Электр. СМИ 

Интернет 

advis.ru 
22.09.2015 

"Николай Гуслинский: "В Вологодской области появился уникальный природный туристический 

объект" 

В минувшую субботу в Тотемском районе в рамках всероссийской акции "Живи, лес!" был 

создан новый интересный природный объект - геоглиф из кедров. Он представляет собой узор из 

деревьев. Объект выполнен посадкой саженцев кедра Сибирского, его радиус составляет 35 

метров, расстояние между деревьями - 3 метра. Примечательно то, что объект представляет 

собой форму компаса, а деревьям присвоены имена великих путешественников. 

Во время проведения Департаментом лесного комплекса области "Лесной экспедиции" в 

Тотемском районе Федор Конюхов предложил идею о закладке памятной аллеи в честь великих 

путешественников. Лесники поддержали идею, разработали концепцию памятного объекта и 

предложили реализовать проект посадки деревьев в виде компаса. Саженцы для воплощения 

плана предоставил Вологодский селекционный лесохозяйственный центр. 

На берегу самого крупного острова реки Сухоны - Дедова острова - специалистами 

Тотемского лесхоза заблаговременно была произведена разметка будущего компаса и 

благоустроена территория. На высаженные деревья прикреплялись таблички с именами 

путешественников, среди которых есть дерево и Федора Конюхова. 

В мероприятии приняли участие известный путешественник Федор Конюхов, руководитель 

Российского центра защиты леса Евгений Трунов, представители Департамента лесного 

комплекса области, Департамента культуры и туризма области, "Вологдалесхоз", Тотемского 

лесничества, Вологдаселекцентра, представители туристических фирм, областного отделения 

Русского географического общества, Глава администрации Тотемского района и воспитанники 

школьных лесничеств. 

Подобных объектов в России насчитываются единицы, а высаженный компас в Тотемском 

районе является достопримечательностью не только местного, но всероссийского масштаба. 

"Реализация такого интересного и масштабного проекта проводится в рамках 

Всероссийской акции Федерального агентства лесного хозяйства "Живи, лес!" и направлена на 

привлечение внимания общества к сохранению и восстановлению лесов, а участие школьников 

способствует экологическому и патриотическому воспитанию подрастающего поколения. Кроме 

этого, присвоение деревьям имен великих путешественников преследует цель популяризации 

внутреннего туризма и географических знаний, - прокомментировал Н.Гуслинский. - Теперь в 

Вологодской области есть уникальный природный туристический объект, который будет 

интересен всем и станет частью увлекательного и познавательного туристического потенциала 

региона". 

Добавим, что в этот же день состоялось другое значимое событие - была заложена часовня 

возле Школы путешественников Федора Конюхова. 

russkiymir.ru 
21.09.2015 

"Аллея в форме компаса увековечит память русских первооткрывателей" 

Знаменитый российский путешественник Фёдор Конюхов вместе с вологодскими 

школьниками посадил аллею, посвящённую великим российским путешественникам и 

первооткрывателям. Шестьдесят сибирских кедров посадили в форме компаса на Дедовом 

острове посреди реки Сухоны в Тотемском районе.  

Уже сейчас этот компас можно увидеть с самолётов, а когда саженцы подрастут, возможно, 

их разглядят и с орбиты, сообщает РИА «Новости».   

Каждому дереву присвоили имя одного из путешественников. В том числе Крузенштерна, 

Дежнева, Хабарова, Миклухо-Маклая и многие другие. В администрации региона пояснили, что 

этот объект будет способствовать популяризации географических знаний, а также поможет 

развивать внутренний туризм.  

http://advis.ru/php/view_news.php?id=BDF77D63-8B10-8740-884F-857E9D6A3584
http://www.russkiymir.ru/news/195622/
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Как сообщала информационная служба фонда «Русский мир», путешественник, писатель, 

спортсмен, священник покорил Южный и Северный полюсы, поднялся на Эверест, пересёк 

пустыню на верблюдах, поставил рекорд путешествия на воздушном шаре, один переплыл Тихий 

океан на вёслах.  

Напомним, книги знаменитого путешественника могут быть использованы на уроках 

внеклассного чтения. Ранее глава Российского географического общества, министр обороны 

Сергей Шойгу подчеркнул необходимость популяризации изучения географии в школах. 

soyuz.by 
17.09.2015 

"Когда мы вместе, кризисы не страшны" 

Заместитель Председателя Совета Федерации Ю.Воробьев стал заместителем Председателя 

Парламентского Собрания. И сразу же включился в работу Оргкомитета по подготовке Второго 

форума регионов России и Беларуси. 

- Форум - новая эффективная площадка для расширения межрегиональных связей наших 

стран. В этом году он посвящен промышленной сфере. Это важнейший аспект Союзного 

государства - кооперация наших предприятий в машиностроении, нефтехимической 

промышленности, космосе, энергетике. Перспективным представляется сотрудничество в 

высокотехнологичной сфере. 

С российской стороны приедут представители большинства субъектов Федерации. Это 

свидетельство о высоком уровне заинтересованности наших регионов в развитии партнёрских 

отношений с Беларусью. 

- Нет ли планов организовать форум подобный сочинскому для регионов стран СНГ? 

- На 2016 год намечено проведение крупного межрегионального Форума, объединяющего 

регионы не только государств-членов Евразийского экономического союза, но и всех стран 

Содружества Независимых Государств. Чтобы придать новый импульс межрегиональному 

сотрудничеству. Решение об этом принято главами государств Содружества. И опыт проведения 

Второго форума регионов России и Беларуси, безусловно, поможет подготовке такого 

масштабного мероприятия. 

РАНО ВВОДИТЬ ЕДИНУЮ ВАЛЮТУ 

- Как на бюджете Союзного государства отражается падение российского рубля? 

- Основные доходы формируются за счет безвозмездных перечислений государств-

участников. Доля России - около 65%. Пока кризис в экономике ни на него, ни на исполнение 

программ существенно не повлияли. 

- Если бы у нас была единая валюта? 

- В ближайшие годы переход на нее не актуален. Единая валюта не может функционировать 

при существенно отличающихся друг от друга национальных темпах инфляции, процентных 

ставках, уровнях государственной задолженности, степени развития экономик стран. 

- А если рубль станет золотым? 

- Считается, что введение золотого рубля сделает российскую валюту максимально 

надежной в глазах международных партнеров. В то же время золото - такой же товар, как и 

нефть, его цена подвержена колебаниям. В случае введения золотого стандарта объем денег 

будет ограничен добычей золота в стране. Придется обеспечить безусловный обмен банкнот на 

физическое золото. В этой ситуации возникает риск опустошения российских золотых резервов 

крупными инвесторами и спекулянтами. Банк России имеет больше возможностей и 

инструментов для влияния на курс рубля. 

ЕАЭС - ШАНС для интеграции 

- Наряду с Союзным государством сейчас много говорят о Евразийском союзе. Какие 

преимущества от создания ЕАЭС вы видите? 

- Формирование общего рынка товаров, услуг, капитала и рабочей силы. То есть создаются 

условия для максимальной экономической интеграции наших стран - каждое государство, 

используя свои конкурентные преимущества, получает возможность выхода на масштабный 

рынок. Здесь работает принцип взаимодополняемости экономик. Как раз при нынешней 

финансовой нестабильности, во многом спровоцированной дестабилизирующими шагами со 

http://www.soyuz.by/news/smi/20509.html
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стороны наших западных партнёров, необходимо в полной мере задействовать механизмы ЕАЭС. 

Должна активизироваться промышленная кооперация, новое качество необходимо придать 

прямым межрегиональным связям. Наконец, нужно стремиться к диверсификации экономик 

наших стран, используя возможности союза. По всем этим направлениям государствами 

совместно с Евразийской экономической комиссией ведётся активная работа. И, поверьте, если 

мы будем работать сообща, граждане наших стран вскоре почувствуют на себе преимущества 

евразийской интеграции. 

- Вы руководили Красноярским фондом поддержки малых предприятий развития 

социально-экономических реформ и внешнеэкономических связей в сфере малого бизнеса - 

одного из главных действующих «лиц» в регионах. Какой господдержки ему сегодня не хватает? 

- Моя работа там в конце 80-х годов бизнеса связана с желанием включиться в рыночные 

преобразования, которые в то время происходили. Сейчас малое и среднее предпринимательство 

- крайне важный сектор, на который можно и нужно опираться. В большинстве развитых стран 

он формирует основу экономики. В США на долю малого бизнеса приходится 62% ВВП, в 

Японии - 63%, в ЮАР - 60%, а доля занятых в этой сфере составляет более 60%. В России - лишь 

21% ВВП и около четверти занятых в экономике. На малые и средние компании приходится 

только 5-6% от общего объема основных средств и около 6% от общего объема инвестиций в 

основной капитал. 

- Чем это объясняется? 

- Отставание от западных стран в 2-3 раза происходит из-за особенностей формирования 

делового климата в России. Среди проблем - бюрократические препоны, низкая доступность 

кредитно-финансовых ресурсов и производственных помещений, сложности со сбытом 

продукции, кадровый дефицит. В условиях турбулентности в экономике эти проблемы 

обостряются. В России готовится стратегия развития малого и среднего предпринимательства до 

2030 года. Предполагается увеличить число занятых в компаниях малого и среднего бизнеса в  

два раза - до 40 миллионов человек. 

Важной мерой должна стать выдача патентов без регистрации индивидуального 

предпринимателя. Это поможет вывести бизнес из теневого сектора экономики. Должно 

поменяться и само отношение к предпринимателям. На местах они должны восприниматься 

исключительно как полноправные партнеры в решении социально-экономических задач. 

- Летом удалось отдохнуть? 

- Отдыхать практически не пришлось. В августе побывал в Крыму, посмотрел, как идет 

реконструкция Константиновской батареи. Ее заложил Суворов в 1778 году на входе в 

Севастопольскую бухту. В последние годы она находилась в полуразрушенном состоянии. 

Сегодня, благодаря Русскому географическому обществу (РГО), уже практически восстановлена. 

Отпуск провел на севере Вологодской области, на Онеге. Там достраивали и вводили в 

эксплуатацию детский центр дополнительного образования «Корабелы Прионежья», провели 

фестиваль судостроения детских коллективов, форум «Общество за безопасность». Вот такой 

насыщенный отпуск у меня получился. 

Ни в одной стране мира нет такого природного разнообразия, как в России. Жаркие 

курорты Краснодарского края соседствуют с лыжными трассами сочинской Красной поляны. 

Любителям суровой первозданной красоты можно посоветовать съездить на Байкал или посетить 

горячие источники Камчатки или пройти водными путями к Ледовитому океану, его морям по 

рекам и волокам Северо-Запада. 

- Многие россияне едут отдыхать в Беларусь. 

- В этом году туда наведаться не удалось. Но рассчитываю чаще там бывать в рамках 

работы Парламентского Собрания. 

vk.com 
26.09.2015 

"Теперь в Вологодской области есть уникальный природный туристический объект" 

В Тотемском районе в рамках всероссийской акции «Живи, лес!» был создан новый 

интересный природный объект – геоглиф из кедров. Примечательно то, что объект представляет 

собой форму компаса, а деревьям присвоены имена великих путешественников. 

https://vk.com/sveza_group?w=wall-70704102_1624
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Лесной геоглиф представляет собой узор из деревьев. Такой объект выполнен посадкой 

саженцев Кедра Сибирского, расстояние между деревьями 3 метра, а радиус объекта составляет 

35 метров. Примечательно то, что объект представляет собой форму компаса, а деревьям 

присвоены имена Великих путешественников. 

В мероприятии приняли участие известный путешественник Федор Конюхов, руководитель 

ФБУ «Российский центр защиты леса» Евгений Трунов, представители Департамента лесного 

комплекса области, Департамент культуры и туризма области, САУ лесного хозяйства ВО 

«Вологдалесхоз», Тотемское лесничества, Вологдаселекцентра, представители туристических 

фирм, областного отделения Русского географического общества, Глава Администрации 

Тотемского муниципального района и воспитанники школьных лесничеств. 

Подобных объектов в России насчитываются единицы. Высаженный компас в Тотемском 

районе является достопримечательностью не только местного, но всероссийского масштаба. 

Следующим событием памятного дня стало участие в заложении часовни возле Школы 

путешественников Федора Конюхова. Теперь в Вологодской области есть уникальный 

природный туристический объект, который будет интересен всем, и станет частью 

увлекательного и познавательного туристического потенциала региона». 

wood.ru 
28.09.2015 

"В рамках всероссийской акции "Живи, лес!" на Вологодчине был создан новый природный объект 

- геоглиф из кедров" 

В рамках всероссийской акции "Живи, лес!" на Вологодчине был создан новый природный 

объект - геоглиф из кедров. Примечательно то, что объект представляет собой форму компаса, а 

деревьям присвоены имена великих путешественников.  

Лесной геоглиф представляет собой узор из деревьев. Такой объект выполнен посадкой 

саженцев Кедра Сибирского, расстояние между деревьями 3 метра, а радиус объекта составляет 

35 метров.  

Во время проведения департаментом лесного комплекса области "Лесной экспедиции" в 

Тотемском районе, известный российский путешественник Федор Конюхов озвучил идею о 

закладке памятной аллеи в честь великих путешественников. Лесники поддержали идею, 

разработали концепцию памятного объекта и предложили реализовать проект посадки деревьев в 

виде компаса. Для воплощения плана Вологодский селекционный лесохозяйственный центр 

предоставил саженцы сибирских кедров.  

На берегу самого крупного острова реки Сухоны - Дедовом острове специалистами 

Тотемского лесхоза заблаговременно была произведена разметка будущего компаса и 

благоустроена территория. На высаженные деревья прикреплялись таблички с именами 

путешественников, среди которых есть дерево и самого Федора Конюхова.  

Подобных объектов в России насчитываются единицы. Высаженный компас в Тотемском 

районе является достопримечательностью не только местного, но всероссийского масштаба.  

В мероприятии приняли активное участие руководитель ФБУ "Российский центр защиты 

леса" Евгений Трунов, представители Департамента лесного комплекса области, Департамента 

культуры и туризма, САУ лесного хозяйства ВО "Вологдалесхоз", Тотемского лесничества, 

Вологдаселекцентра, представители туристических фирм, областного отделения Русского 

географического общества, Глава Администрации Тотемского муниципального района и 

воспитанники школьных лесничеств.  

Следующим событием памятного дня стало участие в заложении часовни возле Школы 

путешественников Федора Конюхова.  

- Реализация такого интересного и масштабного проекта проводится в рамках 

Всероссийской акции Рослесхоза "Живи, лес!" и направлена на привлечение внимания общества 

к сохранению и восстановлению лесов, а участие школьников способствует экологическому и 

патриотическому воспитанию подрастающего поколения. Кроме этого присвоение деревьям 

имен великих путешественников, преследует цель популяризации внутреннего туризма и 

географических знаний, - заявил заместитель губернатора Вологодской области Н.Гуслинский. - 

Теперь в Вологодской области есть уникальный природный туристический объект, который 

http://www.wood.ru/ru/lonewsid-65490.html
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будет интересен всем, и станет частью увлекательного и познавательного туристического 

потенциала региона. 

 

СМИ субъектов РФ 
Электр. СМИ 

Интернет 

mngz.ru 
01.09.2015 

"Вячеслав Позгалев предлагает издать энциклопедию вологодских диалектов" 

Идею депутат Государственной Думы озвучил на своей странице в Facebook.  

" Вологодская область - край диалектов. И в каждом районе найдутся свои выражения и 

приговорки, которых в соседнем даже не слышали. Словарь русской деревни хранит в себе 

немало ярких, выразительных и образных по своей смысловой емкости слов. Потерять их мы не 

имеем права ", - считает В.Позгалев.  

В качестве примера политик привел небольшой сборник "Полячкаем?", выпущенный в 

Бабаевском районе Вологодской области. Его автор - научный сотрудник Валентина Семичева 

родилась в Борисовском поселении и сохранила, записав, большую часть слов, которые во 

времена ее детства произносили родители, соседи и родственники.  

" В идеале, такие сборники должны быть в каждом из наших районов, чтобы их можно 

было впоследствии объединить в большую народную энциклопедию вологодских диалектов. 

Подумаем, как это можно сделать. Может быть, и Русское географическое общество 

подключится, став инициатором такого издания ", - отметил Вячеслав Позгалев. 

nordfo.ru 
01.09.2015 

"Вячеслав Позгалев предлагает издать энциклопедию вологодских диалектов" 

Идею депутат Государственной Думы озвучил на своей странице в Facebook.  

«Вологодская область - край диалектов. И в каждом районе найдутся свои выражения и 

приговорки, которых в соседнем даже не слышали. Словарь русской деревни хранит в себе 

немало ярких, выразительных и образных по своей смысловой емкости слов. Потерять их мы не 

имеем права», - считает В.Позгалев.  

В качестве примера политик привел небольшой сборник «Полячкаем?», выпущенный в 

Бабаевском районе Вологодской области. Его автор – научный сотрудник Валентина Семичева 

родилась в Борисовском поселении и сохранила, записав, большую часть слов, которые во 

времена ее детства произносили родители, соседи и родственники.  

«В идеале, такие сборники должны быть в каждом из наших районов, чтобы их можно было 

впоследствии объединить в большую народную энциклопедию вологодских диалектов. 

Подумаем, как это можно сделать. Может быть, и Русское географическое общество 

подключится, став инициатором такого издания», - отметил Вячеслав Позгалев. 

ИА "Северинформ" 
22.09.2015 

"Депутат Госдумы Вячеслав Позгалев объявил о сборе средств на памятник Василию Белову" 

Бывший губернатор Вологодской области В.Позгалев объявил о начале сбора средств на 

мемориальную доску и памятник писателю Василию Белову. Об этом депутат написал на своей 

страничке в социальной сети. Сбор будет вестись от имени областного отделения РГО. По 

словам В.Позгалева, необходимо найти 2,6 миллиона рублей. 

«Для нынешнего бюджета региона – сумма неподъемная, - отметил экс-глава области. - 

Ждать хороших времен можно бесконечно, да и под лежачий камень вода не течет. Поэтому 

принято решение: от имени Вологодского отделения Русского географического общества 

объявить сбор средств на установку и мемориальной доски, и памятника Белову в Тимонихе. С 

этой же просьбой обращусь и к политической, и к бизнес-элите как Вологодской области, так и 

России. У Вологодчины много друзей и они никогда не отказывали нам ни в помощи, ни в 

поддержке. Надеюсь, не откажут и сейчас». 

Эскизы мемориальной доски и памятника Василию Белову уже разработаны — это сделал 

http://www.mngz.ru/russia-world-sensation/1366610-vyacheslav-pozgalev-predlagaet-izdat-enciklopediyu
http://nordfo.ru/vyacheslav-pozgalev-predlagaet-izdat-entsiklopediyu-vologodskih-dialektov
http://www.severinform.ru/?page=newsfull&date=22-09-2015&newsid=234212
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авторский коллектив под руководством народного художника России Николая Селиванова, 

сообщает ИА «СеверИнформ». Они уже получили одобрение со стороны вдовы и дочери 

писателя. 

Добавим, уже известно, что музей-квартира Василия Белова откроется в Вологде 21 

октября. 

ИА Северинфо 
02.09.2015 

"На Вологодчине может появиться энциклопедия диалектов" 

Идею депутат Государственной Думы озвучил на своей странице в Fasebook. 

«Вологодская область - край диалектов. И в каждом районе найдутся свои выражения и 

приговорки, которых в соседнем даже не слышали. Словарь русской деревни хранит в себе 

немало ярких, выразительных и образных по своей смысловой емкости слов. Потерять их мы не 

имеем права», - считает В.Позгалев. 

В качестве примера политик привел небольшой сборник «Полячкаем?», выпущенный в 

Бабаевском районе Вологодской области. Его автор – научный сотрудник Валентина Семичева 

родилась в Борисовском поселении и сохранила, записав, большую часть слов, которые во 

времена ее детства произносили родители, соседи и родственники. 

«В идеале такие сборники должны быть в каждом из наших районов, чтобы их можно было 

впоследствии объединить в большую народную энциклопедию вологодских диалектов. 

Подумаем, как это можно сделать. Может быть, и Русское географическое общество 

подключится, став инициатором такого издания, - отметил В.Позгалев. 

ИА Северинфо 
03.09.2015 

"Двух детей, оставшихся без попечения родителей, отправят в «Артек» 

Ирину Ананьину и Никиту Соловьева наградило путёвками Русское географическое 

общество. 

Оба ребёнка - старательные, умные дети, они интересуются разными сферами активности, 

как сообщает официальный сайт Администрации города Вологды. Никита занимается футболом 

и поет, Ира ходит в художественную студию и на баскетбол. Они побеждают не только в 

спортивных соревнованиях, но и в творческих состязаниях. 

В детский лагерь «Артек», который находится в Крыму, ребята отправятся в конце 

сентября, их смена продлится с 26 сентября по 16 октября. 

ИА Северинфо 
24.09.2015 

"Череповчане выступят в Ханое" 

Ансамбль «Северные зори» примет участие в фестивале российской культуры FEEL 

RUSSIA («Почувствуй Россию») в Ханое (Вьетнам). Фестиваль пройдет 25 и 26 сентября. 

Цель проекта - познакомить зарубежную публику с основными тенденциями, 

достижениями и инновациями в сфере культуры и искусства России, укрепить позитивный образ 

нашей страны за рубежом. 

В мероприятиях также примут участие оркестр народных инструментов «Русский стиль», 

творческий дуэт студентов Российской академии музыки имени Гнесиных «ДаблМакс», 13-

летний пианист Александр Доронин и 12-летний кларнетист Эрик Мирзоян. Гости фестиваля 

увидят фотовыставку «Красивая страна» – фотопроект Русского географического общества, 

посвященный лучшим природным и туристским достопримечательностям России, сообщает 

cultinfo.ru. 

 

Областные СМИ 
Электр. СМИ 

Интернет 

vologod.er.ru 
01.09.2015 

"Вячеслав Позгалев предлагает издать энциклопедию вологодских диалектов" 

Идею депутат Государственной Думы озвучил на своей странице в Facebook.  

http://www.severinfo.ru/culture/32738-enciklopediya-vologodskih-dialektov-mozhet-poyavitsya.html
http://www.severinfo.ru/other/32825-dvuh-detey-ostavshihsya-bez-popecheniya-roditeley-otpravyat-v-ar
http://www.severinfo.ru/culture/33470-cherepovchane-vystupyat-v-hanoe.html
https://vologod.er.ru/news/2015/8/31/vyacheslav-pozgalev-predlagaet-izdat-enciklopediyu-vologodskih-
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«Вологодская область - край диалектов. И в каждом районе найдутся свои выражения и 

приговорки, которых в соседнем даже не слышали. Словарь русской деревни хранит в себе 

немало ярких, выразительных и образных по своей смысловой емкости слов. Потерять их мы не 

имеем права», - считает В.Позгалев.  

В качестве примера политик привел небольшой сборник «Полячкаем?», выпущенный в 

Бабаевском районе Вологодской области. Его автор – научный сотрудник Валентина Семичева 

родилась в Борисовском поселении и сохранила, записав, большую часть слов, которые во 

времена ее детства произносили родители, соседи и родственники.  

«В идеале, такие сборники должны быть в каждом из наших районов, чтобы их можно было 

впоследствии объединить в большую народную энциклопедию вологодских диалектов. 

Подумаем, как это можно сделать. Может быть, и Русское географическое общество 

подключится, став инициатором такого издания», - отметил Вячеслав Позгалев. 

 

Телевидение 
ВГТРК 

23.09.2015 

"Областное радио сегодня вещает на всю страну" 

Сегодня "Радио России" Вологодской области вещает на всю страну. В этом году самое 

известное и авторитетное радио празднует свой 25-летний юбилей. День Рождения решено 

отметить масштабным турне по регионам. Вологда стала вторым в списке городов. Н.Максутова, 

председатель Вологодского отделения РГО: "Я часто приезжаю в районы, жители слушают 

радио, задают вопросы, потому что телевизор не всегда смотрят. Радио слушают почти все".  

И.Павлов, директор ГТРК "Вологда": "Темы, кторые мы обсуждаем в утренних эфирах - развитие 

внутреннего туризма, туристические объекты, маршруты, вологодские бренды". 
ВГТРК 

27.09.2015 

"Экспедиция: Корабелы Прионежья" 

Этот выпуск "Экспедиции" не об исследованиях ученых, не о культуре древних предков. А 

о том, что будет в будущем, вернее, о тех, кто это самое будущее делает. Команда молодых 

кораблестроителей, моряков. "Корабелы Прионежья" - дети, построившие три года назад 

обычную кижанку, замахнулись на нечто большее. И это не только габариты кораблей, но и 

маршруты экспедиций, их время и значимость. 

Этим летом дети побывали на захоронениях и привели в порядок могилы защитников 

Отечества, убрали мусор и сухие ветки деревьев. 

Русское географическое общество второй год подряд выделяет на "Корабелов Прионежья" 

грант и не зря: уникальность только растет. 

Надежда Максутова, председатель Вологодского отделения РГО: "Русское географическое 

общество - это организация научная, общественная, но кроме ученых, путешественников в 

последнее время очень внимание уделяется именно молодежным проектам. С какой целью? С 

тем, чтобы вы, живя в нашей, самой большой стране, самой интересной, разнообразной по 

природе, изучали ее, начиная с самого детства. Именно такие проекты как "Корабелы 

Прионежья" помогают детям насыщать свою жизнь красивыми проектами, красивыми 

работами". 

Анна Микурова, начальник управления дополнительного образования департамента 

образования Вологодской области: Центр "Корабелы Прионежья" - это первое муниципальное 

учреждение, которое выполняет функции отдыха и оздоровления и получило лицензию на 

дополнительное образование. Ребята, которые здесь занимаются, они занимаются принципиально 

новым направлением, в том числе, научно-техническим творчеством. Они сами проектируют 

суда, они сами строят эти суда, боле того, ходят в экспедиции на этих судах".  
ВГТРК 

28.09.2015 

"Создание музея металлургической промышленности, формирование новых маршрутов, 

возвращение авантюрных путешествий по забытым речным путям" 

В Череповце обсудили развитие туристической индустрии. 
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Гости осторожно ступают по стеклу, опасаясь упасть в болото. Но инсталляция сделана на 

совесть. Представители туристических компаний, которые приехали в Череповец из разных 

районов области, рассматривают экспонаты Музея металлургической промышленности. 

Аналогов ему в мире нет. 

Елена Агеева, главный консультант Департамента культуры и туризма Вологодской 

области: "Был представитель у нас одного туроператора из Москвы, у которого стаж уже 25 лет. 

Он сказал, что ели будет посещение музея или предприятия, связанное с промышленностью, с 

целью посмотреть, как все работает, то все теплоходы остановятся у вас". 

Развитие индустрии путешествий обсудили за "круглым" столом. Туризм - приоритетное 

направление для нашего региона. Этой сфере уделяют пристальное внимание и в Череповце. 

Здесь даже разработали новый индустриальный маршрут, жемчужиной которого как раз 

стал музей металлургии. Уже будущим летом на втором этаже откроется детский 

технологический комплекс. 

В ходе заседания Координационного совета обсуждались и другие туристические проекты. 

Например, сейчас Русское Географическое Общество заново открывает забытые маршруты. 

Путешествия по рекам, знакомство со старинными деревнями должны заинтересовать любителей 

приключенческого туризма. 

Надежда Максутова, председатель Вологодского областного отделения "Русского 

Географического Общества": "Год назад на координационном совете появилась очень интересная 

идея, автором которой был О.Кувшинников. Идея - превратить туризм в путешествие. И 

возродить приключенческую основу туризма". 

Первые результаты по программы по развитию туризма - 2 млн туристов, которые посетили 

область в прошлом году. И эксперты предполагают, что это не предел. 

О.Васильев, заместитель губернатора области: "Область несомненно сейчас находиться в 

стадии бурного развития туристкой индустрии". 

А в конце заседании выбрали лучших представителей отрасли. Призерам регионального 

конкурса вручили дипломы. 
ВГТРК 

28.09.2015 

"Создание музея металлургической промышленности, формирование новых маршрутов, 

возвращение авантюрных путешествий по забытым речным путям" 

В Череповце обсудили развитие туристической индустрии. 

Гости осторожно ступают по стеклу, опасаясь упасть в болото. Но инсталляция сделана на 

совесть. Представители туристических компаний, которые приехали в Череповец из разных 

районов области, рассматривают экспонаты Музея металлургической промышленности. 

Аналогов ему в мире нет. 

Елена Агеева, главный консультант Департамента культуры и туризма Вологодской 

области: "Был представитель у нас одного туроператора из Москвы, у которого стаж уже 25 лет. 

Он сказал, что ели будет посещение музея или предприятия, связанное с промышленностью, с 

целью посмотреть как все работает, то все теплоходы остановятся у вас". 

Развитие индустрии путешествий обсудили за "круглым" столом. Туризм - приоритетное 

направление для нашего региона. Этой сфере уделяют пристальное внимание и в Череповце. 

Здесь даже разработали новый индустриальный маршрут, жемчужиной которого как раз 

стал музей металлургии. Уже будущим летом на втором этаже откроется детский 

технологический комплекс. 

В ходе заседания Координационного совета обсуждались и другие туристические проекты. 

Например, сейчас Русское Географическое Общество заново открывает забытые маршруты. 

Путешествия по рекам, знакомство со старинными деревнями должны заинтересовать любителей 

приключенческого туризма. 

Надежда Максутова, председатель Вологодского областного отделения "Русского 

Географического Общества": "Год назад на координационном совете появилась очень интересная 

идея, автором которой был О.Кувшинников. Идея - превратить туризм в путешествие. И 

возродить приключенческую основу туризма". 
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Первые результаты по программы по развитию туризма - 2 млн туристов, которые посетили 

область в прошлом году. И эксперты предполагают, что это не предел. 

О.Васильев, заместитель губернатора области: "Область, несомненно, сейчас находиться в 

стадии бурного развития туристкой индустрии". 

А в конце заседании выбрали лучших представителей отрасли. Призерам регионального 

конкурса вручили дипломы. 

 

Радио 
"Трансмит" 

04.09.2015 

"Ледниковые валуны исследуют историки в Вологодском и междуреченском районах" 

Территорию посетили представители РГО. Вместе с учёными из Эстонии, Карелии и 

Великобритании они исследовали огромные камни,  которые пока не очень известны 

общественности. Кусочки исполинов, взятые на анализ, помогут определить примерный возраст 

камней, а так же время, когда Скандинавский ледник доставил их на Вологодчину. 

Напомним, что в прошлом территория области подвергалась обледенению несколько раз. 
Областное радио 

03.09.2015 

"Путевками в "Артек" награждены воспитанники Центра помощи детям, оставшимся без 

попечения родителей, № 2" 

Ирина Ананьина и Никита Соловьев получили путевки в Международный детский центр 

"Артек" от Русского географического общества. Ребята стали победителями всероссийского 

конкурса "Многолика дева моя Земля". 

Его задача - показать Россию такой, какой она видится самим участникам конкурса. В нем 

приняли участие, как одиночные путешественники, так и туристические коллективы. Работы о 

путешествиях по Вологодской земле были признаны жюри лучшими. 

Ирина Ананьина и Никита Соловьев также неоднократно выигрывали областные 

соревнования по водному туризму. Это стало еще одной причиной, почему Русского 

географическое общество выбрало для поездки в лагерь именно их. 

В лагере "Артек", который находится в южной части Крымского полуострова, ребята будут 

отдыхать с 26 сентября по 16 октября. 
Областное радио 

25.09.2015 

"В течение трех дней на этой недели Вологодчина звучала в федеральном эфире Радио России" 

Творческая группа утреннего канала "Взлетная полоса" работала в нашей 

телерадиокомпании. Марафон, посвященный 25-летию радиостанции, связал областную столицу 

с 24-мя городами страны. Федеральные ведущие совместно с Вологодскими коллегами 

рассказывали о культуре Вологодчине. Знакомили радиослушателей всей России с 

достопримечательностями, туристическими маршрутами, интересными людьми Вологодской 

земли.  

В марафоне приняли участие председатель РГО Надежда Максутова, а из Великого Устюга 

пожаловал сам Дед Мороз. 

 

Ресурсы Правительства ВО 
Электр. СМИ 

Интернет 

vologda-oblast.ru 
22.09.2015 

"Николай Гуслинский: «В Вологодской области появился уникальный природный туристический 

объект» 

В минувшую субботу в Тотемском районе в рамках всероссийской акции «Живи, лес!» был 

создан новый интересный природный объект – геоглиф из кедров. Он представляет собой узор из 

деревьев. Объект выполнен посадкой саженцев кедра Сибирского, его радиус составляет 35 

метров, расстояние между деревьями - 3 метра. Примечательно то, что объект представляет 

http://vologda-oblast.ru/novosti/nikolay_guslinskiy_v_vologodskoy_oblasti_poyavilsya_unikalnyy_priro
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собой форму компаса, а деревьям присвоены имена великих путешественников. 

Во время проведения Департаментом лесного комплекса области «Лесной экспедиции» в 

Тотемском районе Федор Конюхов предложил идею о закладке памятной аллеи в честь великих 

путешественников. Лесники поддержали идею, разработали концепцию памятного объекта и 

предложили реализовать проект посадки деревьев в виде компаса. Саженцы для воплощения 

плана предоставил Вологодский селекционный лесохозяйственный центр. 

На берегу самого крупного острова реки Сухоны – Дедова острова - специалистами 

Тотемского лесхоза заблаговременно была произведена разметка будущего компаса и 

благоустроена территория. На высаженные деревья прикреплялись таблички с именами 

путешественников, среди которых есть дерево и Федора Конюхова. 

В мероприятии приняли участие известный путешественник Федор Конюхов, руководитель 

Российского центра защиты леса Евгений Трунов, представители Департамента лесного 

комплекса области, Департамента культуры и туризма области, «Вологдалесхоз», Тотемского 

лесничества, Вологдаселекцентра, представители туристических фирм, областного отделения 

Русского географического общества, Глава администрации Тотемского района и воспитанники 

школьных лесничеств. 

Подобных объектов в России насчитываются единицы, а высаженный компас в Тотемском 

районе является достопримечательностью не только местного, но всероссийского масштаба. 

«Реализация такого интересного и масштабного проекта проводится в рамках 

Всероссийской акции Федерального агентства лесного хозяйства «Живи, лес!» и направлена на 

привлечение внимания общества к сохранению и восстановлению лесов, а участие школьников 

способствует экологическому и патриотическому воспитанию подрастающего поколения. Кроме 

этого, присвоение деревьям имен великих путешественников преследует цель популяризации 

внутреннего туризма и географических знаний, - прокомментировал Н.Гуслинский. - Теперь в 

Вологодской области есть уникальный природный туристический объект, который будет 

интересен всем и станет частью увлекательного и познавательного туристического потенциала 

региона». 

Добавим, что в этот же день состоялось другое значимое событие - была заложена часовня 

возле Школы путешественников Федора Конюхова. 

vologda-oblast.ru 
24.09.2015 

"Ансамбль «Северные зори» выступит на фестивале в Ханое" 

Заслуженный коллектив России - ансамбль народного творчества Северные зори» имени 

Валерия Ассовского Дворца культуры «Строитель» Череповца - отправился в столицу Вьетнама 

Ханой, где 25-26 сентября будет представлять нашу страну на фестивале российской культуры 

«FEEL RUSSIA» («Почувствуй Россию»). 

Кроме череповецких артистов в масштабном проекте Министерства культуры России во 

Вьетнаме примут участие оркестр народных инструментов «Русский стиль», творческий дуэт 

студентов Российской академии музыки имени Гнесиных «ДаблМакс», 13-летний пианист 

Александр Доронин и 12-летний кларнетист Эрик Мирзоян – сообщает web-портал «Культура 

Вологодчины». 

Также жители Ханоя и гости фестиваля увидят фотовыставку «Красивая страна» – 

специальный фотопроект Русского географического общества, посвященный лучшим природным 

и туристским достопримечательностям России. 

Отметим, что «Северные зори» не первый раз представляет нашу страну на различных 

мероприятиях мирового уровня. Коллектив был участником культурной программы Олимпиады-

80, XII Всемирного фестиваля молодежи и студентов, с успехом гастролировал на всех 

континентах планеты. 

ИА «Вологда Регион» 
24.09.2015 

"Ханой увидит «Северные зори» из Череповца" 

Заслуженный коллектив России - ансамбль народного творчества «Северные зори» имени 

Валерия Ассовского Дворца культуры «Строитель» Череповца отправился в столицу Вьетнама – 

http://vologda-oblast.ru/novosti/ansambl_severnye_zori_vystupit_na_festivale_v_khanoe/
http://vologdaregion.ru/news/2015/9/24/hanoy-uvidit-severnye-zori-iz-cherepovca
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Ханой, где 25-26 сентября будет представлять нашу страну на фестивале российской культуры 

«FEEL RUSSIA» («Почувствуй Россию»). 

Кроме череповецких артистов в масштабном проекте Министерства культуры России во 

Вьетнаме примет участие оркестр народных инструментов «Русский стиль», творческий дуэт 

студентов Российской академии музыки имени Гнесиных «ДаблМакс», 13-летний пианист 

Александр Доронин и 12-летний кларнетист Эрик Мирзоян – сообщает web-портал «Культура 

Вологодчины». 

Также жители Ханоя и гости фестиваля увидят фотовыставку «Красивая страна» – 

специальный фотопроект Русского географического общества, посвященный лучшим природным 

и туристским достопримечательностям России. 

Отметим, что ансамбль «Северные зори» не первый раз представляет нашу страну на 

различных мероприятиях мирового уровня. Коллектив был участником культурной программы 

Олимпиады-80, XII Всемирного фестиваля молодежи и студентов, с успехом гастролировал на 

всех континентах планеты. 

 

СМИ г. Вологды 
Электр. СМИ 

Интернет 

newsvo.ru 
15.09.2015 

"Алексей Мараховец: Где же моя экспедиция, где? В Вологде-где-где-где? В Вологде-где?" 

По стечению обстоятельств, проведя на Вологодчине чуть ли не 5ю часть времени 

экспедиции "На Север!", в самой Вологде удалось погостить лишь пару часов. Конечно же, это 

недоразумение нужно будет в скором времени исправлять - городок показался приятным. 

Ну а благодаря стараниям Сергея Шадрунова, журналиста вологодского отделения 

Русского географического общества, нам удалось с максимальной пользой провести эти два часа, 

за что ему огромное СПАСИБО! :) 

Вологда - первый город, в котором я увидел столько соборов в одном месте. Вообще, в этом 

городе удивительным образом сохранилось большое количество памятников архитектуры - 

больше 130.  Несмотря на уничтоженные в советское время храмы и перестроенные площади, 

историческая застройка центра города сохранилась сравнительно хорошо. 

Отчего ж не любить такой славный городок? :) 

newsvo.ru 
22.09.2015 

"Вячеслав Позгалев предлагает «всем миром» собрать 2,6 млн рублей на мемориалы писателю 

Белову" 

Депутат Госдумы от Вологодской области В.Позгалев предлагает «всем миром» собрать 2 

миллиона 600 тысяч рублей на увековечение памяти Василия Белова. Именно столько уйдет на 

изготовление мемориальной доски для городской квартиры писателя и памятника (надгробия) на 

его могиле в деревне Тимониха Харовского района. 

Проекты мемориалов уже есть. Это эскизы авторского коллектива под руководством 

скульптора, народного художника России Николая Селиванова. Именно эти работы победили в 

объявленном ранее открытом интернет-конкурсе и были одобрены вдовой и дочкой писателя. 

Но сумма на их изготовление для бюджета региона неподъемная, пишет Позгалев в своем 

Фейсбуке и предлагает поучаствовать в сборе денег каждому, особенно бизнесменам: 

- Ждать хороших времен можно бесконечно, да и под лежачий камень вода не течет. 

Поэтому принято решение: от имени Вологодского отделения Русского географического 

общества объявить сбор средств на установку и мемориальной доски, и памятнику Белову в 

Тимонихе. С этой же просьбой обращусь и к политической, и к бизнес-элите как Вологодской 

области, так и России. У Вологодчины много друзей и они никогда не отказывали нам ни в 

помощи, ни в поддержке. Надеюсь, не откажут и сейчас. 

onlinevologda.ru 
02.09.2015 

http://newsvo.ru/blogovo/94143
http://newsvo.ru/news/94327
http://onlinevologda.ru/news/society/rest-in-children-s-camp-artek-was-given-to-the-children-of-the-
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"Путевки в детский лагерь "Артек" получили воспитанники Центра помощи детям, оставшимся 

без попечения родителей, № 2" 

Международный детский центр "Артек" посетят ребята Ирина Ананьина и Никита 

Соловьев. Путевками счастливчиков наградило Русское географическое общество. 

Ира и Никита - старательные, умные дети, интересующиеся разными сферами активности. 

"Никита занимается футболом и поет, Ира ходит в художественную студию и на баскетбол. Они 

побеждают не только в спортивных соревнованиях, но и в творческих состязаниях. Ребята 

действительно заслужили эти путевки в Артек", - рассказала заместитель директора по учебно-

воспитательной работе Центра помощи детям, оставшимся без попечения родителей, № 2 Елена 

Кирсанова. 

В детский лагерь "Артек", который находится в Крыму, ребята отправятся в конце сентября, 

их смена продлится с 26 сентября по 16 октября, сообщает официальный сайт Администрации 

города Вологды. 

vologda.bezformata.ru 
04.09.2015 

"Такое короткое лето" 

Губернатор О.Кувшинников отдохнул в перерывах между работой. На фото — Олег 

Александрович в Сочи, во время велосипедной прогулки. 

Хотите узнать, как отдохнули наши политики, бизнесмены и деятели культуры? «Премьер» 

составил «карту» предпочтений известных вологжан. 

Новые страны, красивые места, теплые воспоминания… Об отпуске все спикеры говорили с 

большим удовольствием. Может быть, потому, что в этом году вологжане выбрали не пляжный 

отдых, а путешествия, родную дачу и общение с друзьями. Кто-то и вовсе совместил приятное с 

полезным, объединив отпуск с работой. 

Заграничные истории 

Худруки вологодских театров, не сговариваясь, выбрали заграницу. Борис Гранатов, 

художественный руководитель Театра для детей и молодёжи, в июле был в Испании, в 

Барселоне: «Оплатил путёвку для себя и жены ещё в апреле, до активного подъёма валюты. Мы 

выходили из гостиницы в 10 утра и возвращались поздно вечером: бродили пешком по улицам, 

ходили по музеям, смотрели на этот уникальный город, на эти потрясающие дома архитектора 

Гауди, музей Пикассо, и так семь дней. А потом были на родине моей жены, в Ростове-на-Дону, 

затем отдыхали в Сочи». 

Худрук Вологодского областного драмтеатра Зураб Нанобашвили посвятил один из летних 

месяцев постановке спектакля «Ханума» в Краснодаре, а затем отдохнул в Болгарии. 

Депутат Вологодской городской Думы Михаил Ноздрачев 10 дней провел в Ирландии: 

«Захотелось посмотреть на родину толкиеновских эльфов и гномов. Наверное, проживание рядом 

с этими существами и делает ирландцев чрезвычайно открытыми, немного простоватыми, 

радушными, прямыми по характеру. Что эксклюзивного в Ирландии? Я бы выделил три вещи — 

замки, природу и темный ирландский эль. Особо запомнились неимоверной красоты 

двухсотметровые отвесные скалы, омываемые Атлантическим океаном». 

Известный вологодский саксофонист Сергей Кузнецов провел лето традиционно, в 

бесконечных выступлениях на мероприятиях различного уровня — от фестиваля «Голоса 

ремесел» до гастролей в Хельсинки. Параллельно Сергей Тимофеевич успел посадить на даче 

картошку и вырастить отличный урожай! 

Беларусь — правильный выбор 

В.Вавилов, заместитель председателя ЗСО, и А.Шерлыгин, первый заместитель губернатора 

Вологодской области, гостили в Беларуси. 

«В прошлом году под Могилёвом нашлись мои родственники по отцу — они оказались 

моими двоюродными сестрой и братом. Они и пригласили в санаторий «Белая Русь», — 

рассказывает Виктор Вавилов. — Он находится в сосновом бору, в трёхстах метрах от него — 

озеро Нарочь — ориентир для перелёта белых лебедей. А раньше я много ездил к себе на родину, 

в Кыргызстан». 

Семья Алексея Шерлыгина давно хотела побывать в исторических местах Беларуси. 

http://vologda.bezformata.ru/listnews/takoe-korotkoe-leto/37359348/
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«Остановились мы в городе Молодечно Минской области. Выбор места проживания был 

неслучаен. Молодечно - это город-побратим Череповца, моей малой Родины. Всего за неделю 

объехали все самые важные и знаковые места братской республики. На посещение музеев и 

достопримечательностей Минска ушло два дня, один из них — на осмотр Брестской крепости и 

национального парка «Беловежская пуща», — описывает Алексей Игоревич свой маршрут. 

Неизгладимое впечатление произвело посещение мемориального комплекса «Хатынь». 

«Одним из самых ярких впечатлений путешествия, особенно для сына, стал историко-

культурный комплекс «Линия Сталина». Рому поразила мощь военной техники времен Великой 

Отечественной войны и современности, которые представлены в музее под открытым небом. Мы 

прониклись духом того времени, духом минувших событий», - рассказывает первый заместитель 

губернатора. 

Регионы России 

Депутат Законодательного Собрания Д.Башкирцев вместе с семьей объездил весь Крым, но 

больше всего ему запомнился Севастополь: «Потрясающий город! Поразила искренность и 

открытость его жителей, чистота, уют. Вообще, в Крыму можно найти все — и экзотику, и места 

для тихого семейного отдыха. Но мы уже решили: следующий отпуск на полуострове проведем 

исключительно в Севастополе». 

Заместитель губернатора В.Хохлов отпуск провел на Урале: «Там живут мои дети. Сначала 

я съездил к дочери в Магнитогорск, а потом навестил сына в Екатеринбурге. Помогал ставить 

забор вокруг дома. Дом у него небольшой, всего 56 квадратных метров, но с помощью второй 

пары рук все получается быстрее. Отпуском очень доволен, успел даже пару раз сходить в лес за 

грибами и ягодами». 

Депутат Законодательного Собрания Р.Заварин рыбачил в Астрахани: «Целые поля 

цветущего лотоса — это настоящий восторг! Словами это не передать, такое нужно увидеть 

самому. Ну, а что касается рыбалки — щука, окунь, — ничего особенного. Но все это на фоне 

великолепных видов, от которых кружится голова не только у человека, но и представителей 

местной фауны. На эти поля слетелось великое многообразие птиц, что только придавало им 

дополнительной живописности». 

В.Позгалев впервые за два десятка лет посвятил так много времени дачному участку! 

Вологда, Вологодская область 

Губернатор Олег Кувшинников отдыхал в перерывах между работой: «Отпускного времени 

было очень мало, буквально несколько дней, но так как я не люблю сидеть на месте, провел эти 

дни максимально плодотворно. Первую часть отпуска посвятил экспедиции «Вместе по Русскому 

Северу». С Российским союзом спасателей и Русским географическим обществом мы прошли по 

одному из крупнейших путей продвижения славян к северным морям — волоку, который 

пролегает от Белого озера по Белому морю до Соловецких островов». 

Еще несколько дней Олег Александрович провел в Сочи, посвятив их спорту: делал 

пробежки, катался на велосипеде и набирался сил перед новыми рабочими буднями. 

Депутат Законодательного собрания А.Калябин посвятил большую часть отпуска своим 

любимым пчелам: «У меня — три пчелиные семьи. Правда, в этом году, несмотря на все мои 

старания и старания пчел, особой «урожайности» ждать не стоит. Лето холодное, нектара мало, 

так что планирую собрать около 12 литров меда со всех семей, хотя обычно в 3-4 раза больше». 

Алина Замараева, игрок БК «Чеваката», признается, что лето хоть и началось с небольших 

трудностей (экзамены, защита диплома), но она со всем справилась и попала на первый в своей 

жизни выпускной: «Затем была в Вологде. Так как не удалось попасть на сборы со студенческой 

сборной, тренировалась самостоятельно. Конечно, недельку отпуска я провела дома, в своей 

большой семье, в Великом Устюге. Ездили купаться, делали барбекю, принимали гостей, 

занимались активным отдыхом, ходили на стадион». 

Н.Анищенко, начальник Департамента сельского хозяйства и продовольственных ресурсов 

Вологодской области, говорит, что за границу ездит крайне неохотно. «Мне в удовольствие в 

лесу побродить, может, даже немножко заблудиться, и такое бывает. В этом году отпуска было 

три недели. И одну провел на работе, еще неделю — у себя на даче в Кадуйском районе. Там у 

меня хозяйство, пчелы. Я страстный пчеловод, потому что это очень интересное занятие. А на 
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неделю вернулся в Вологду и отдыхал уже здесь». 

Вячеслав Позгалев, депутат Государственной Думы, тоже провел много времени на даче: 

«Белил, строгал, косил…. Лето было дождливым, и обкашивать участок пришлось раз десять. Но 

не только в своей деревне отсиживался. В Госдуме лишь одна региональная неделя в месяц, 

поэтому, пользуясь моментом, за пару летних месяцев успел объехать 11 районов области. Не так 

много, конечно, если учесть, что у нас их 26 плюс два крупных города. Но ситуацию в области 

сейчас знаю досконально». 

Вологду выбрал и наш земляк Евгений Колыханов, музыкант из США: «Часть весны и 

почти всё лето я провёл дома, чтобы побольше побыть с мамой. Единственное, отлучался на 

месяц в США, чтобы отыграть тур по Техасу. Но и здесь было несколько концертов, а дуэтом с 

Виктором Колесовым спели песню «Тёмная ночь» на площади Революции в честь Дня Победы. 

Еще написал музыку для спектакля «Страсти по Тилю», премьера которого состоится 16 октября 

в Театре для детей и молодёжи». 

Вологда-портал 
02.09.2015 

"Путевками в "Артек" награждены воспитанники Центра помощи детям, оставшимся без 

попечения родителей, № 2" 

Ирина Ананьина и Никита Соловьев получили путевки в Международный детский центр 

"Артек" от Русского географического общества. Ребята стали победителями всероссийского 

конкурса "Многолика дева моя Земля". 

Его задача - показать Россию такой, какой она видится самим участникам конкурса. В нем 

приняли участие, как одиночные путешественники, так и туристические коллективы. Работы о 

путешествиях по Вологодской земле были признаны жюри лучшими. 

Ирина Ананьина и Никита Соловьев также неоднократно выигрывали областные 

соревнования по водному туризму. Это стало еще одной причиной, почему Русского 

географическое общество выбрало для поездки в лагерь именно их. 

"Эти дети - очень сильные и активные. Помимо туристической деятельности, Никита 

занимается футболом и поет, Ира ходит в художественную студию и на баскетбол. Они 

побеждают не только в спортивных соревнованиях, но и в творческих состязаниях, участвуют во 

всех мероприятиях нашего центра. Они действительно заслужили эти путевки в Артек", - 

рассказала заместитель директора по учебно-воспитательной работе Центра помощи детям, 

оставшимся без попечения родителей, г. Вологды № 2 Елена Кирсанова. 

В лагере "Артек", который находится в южной части Крымского полуострова, ребята будут 

отдыхать с 26 сентября по 16 октября. 

 

Радио 
"Русское радио" 

02.09.2015 

"Путевками в "Артек" награждены воспитанники Центра помощи детям, оставшимся без 

попечения родителей, № 2" 

Ирина Ананьина и Никита Соловьев получили путевки в Международный детский центр 

"Артек" от Русского географического общества. Ребята стали победителями всероссийского 

конкурса "Многолика дева моя Земля". 

Его задача - показать Россию такой, какой она видится самим участникам конкурса. В нем 

приняли участие, как одиночные путешественники, так и туристические коллективы. Работы о 

путешествиях по Вологодской земле были признаны жюри лучшими. 

Ирина Ананьина и Никита Соловьев также неоднократно выигрывали областные 

соревнования по водному туризму. Это стало еще одной причиной, почему Русского 

географическое общество выбрало для поездки в лагерь именно их. 

В лагере "Артек", который находится в южной части Крымского полуострова, ребята будут 

отдыхать с 26 сентября по 16 октября. 
Радио "Премьер" 

02.09.2015 

"Путевками в "Артек" награждены воспитанники Центра помощи детям, оставшимся без 

http://vologda-portal.ru/novosti/index.php?ID=321874&SECTION_ID=160
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попечения родителей, № 2" 

Ирина Ананьина и Никита Соловьев получили путевки в Международный детский центр 

"Артек" от Русского географического общества. Ребята стали победителями всероссийского 

конкурса "Многолика дева моя Земля". 

Его задача - показать Россию такой, какой она видится самим участникам конкурса. В нем 

приняли участие, как одиночные путешественники, так и туристические коллективы. Работы о 

путешествиях по Вологодской земле были признаны жюри лучшими. 

Ирина Ананьина и Никита Соловьев также неоднократно выигрывали областные 

соревнования по водному туризму. Это стало еще одной причиной, почему Русского 

географическое общество выбрало для поездки в лагерь именно их. 

В лагере "Артек", который находится в южной части Крымского полуострова, ребята будут 

отдыхать с 26 сентября по 16 октября. 

 
Печатные СМИ 

Газеты 
"Премьер" 

22.09.2015 

"В складчину" 

Вологжане стали активно использовать «краудфандинг» (коллективное привлечение 

инвестиций) не только для сбора средств на лечение, но и на реализацию творческих проектов. 

Суть краудфандинга проста: если у человека есть какая-то интересная идея, он может 

сделать её творческое описание и привлечь внимание других людей, которые сообща скинутся на 

её осуществление. 

Самый популярный в США краудфандинговый сервис Kickstarter ежемесячно бьет рекорды 

собранных сумм — последний из них практически достиг отметки в $10 млн.Например, летом 

2014 года житель Огайо Зак Браун смог собрать 55 тысяч долларов на приготовление… 

картофельного салата. Он попросил у пользователей интернета всего 10 долларов, а итоговая 

сумма превысила первоначальное требование более чем на 500 тысяч процентов. 

В Вологодской области «краудфандинг» давно и успешно используется на сбор средств для 

лечения тяжело больных пациентов. Но за последний год ситуация несколько изменилась, и 

теперь вологжане смогут поучаствовать еще и в благотворительных или творческих проектах. 

С миру по нитке мы можем собрать не только на рубаху, но и на цикл документальных 

фильмов режиссера Елены Погребижской, книгу прозаику Анатолию Ехалову и мемориальную 

доску и памятник Василию Белову. 

Памяти классика 

4 декабря исполнится три года со дня смерти Василия Белова. Правительством Вологодской 

области создана комиссия по увековечению памяти Василия Ивановича. Проведен открытый 

Интернет-конкурс на разработку эскизов мемориальных объектов, связанных с именем Белова. 

Победителем конкурса стали эскизы, представленные авторским коллективом под руководством 

московского скульптора, народного художника России Николая Александровича Селиванова. 

Общая стоимость изготовления мемориальной доски для городской квартиры писателя и 

памятника (надгробия) на могиле Василия Белова в деревне Тимониха Харовского района 

составила 2 миллиона 600 тысяч рублей. Для нынешнего бюджета региона это сумма 

неподъемная. 

Поэтому Председатель попечительского совета Вологодского отделения Русского 

географического общества В.Позгалев обратился с просьбой о финансировании проекта к 

известным предпринимателям России и Вологодской области, а также к читателям сайта 

pozgalev.ru и личной страницы депутата в cоцсети. 

Депутат Госдумы объяснил, почему сбор средств пойдет именно через отделение РГО. 

«Василий Иванович был ориентирован на живое народное слово, на воссоздание ритма и 

интонации крестьянской речи… «Бухтины вологодские завиральные» и «Лад» — это лексикон 

северного русского говора, любовно собранные слова, остроты, поговорки вологодских крестьян, 

свидетельствующие о меткости народной речи, живости и бойкости ума ее носителей, а «очерки 

о народной эстетике» — запись народных поверий и описание обычаев и ремесел. Все это близко 
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ученым и сторонникам Русского географического общества», — рассказал Вячеслав Позгалев. 

ДЛЯ ЖЕЛАЮЩИХ ПОМОЧЬ: 

Банковские реквизиты Вологодского отделения РГО: 

р/с 40703810107160000004 АО Коммерческий Банк «РУБЛЕВ» 

к/с 30101810345250000253 в ГУ Банка России по Центральному федеральному округу 

БИК 044525253 

с пометкой — на увековечение памяти Белова В. И. 

Кинотаблетка от паники 

Вологодский режиссер, тележурналист, музыкант Елена Погребижская начала сбор средств 

на съемку цикла документальных фильмов о неврозах. 

Зрители, которые оценили первую работу «Панические атаки», уже перечислили на счет 

будущей работы более 32 тысяч рублей. 

Сбор на цикл работ Елена Погребижская объявила на сайте www.planeta.ru. Выбор именно 

этой темы вологжанка объяснила так: «Затем, что у кино «Панические атаки» больше 100000 

просмотров. Затем, что каждый третий вокруг страдает от какой-нибудь зависимости, а с ним и 

вся семья, и считается, что с этим поделать ничего нельзя. А ведь можно». 

В предыдущей ленте Погребижская поделилась и собственным опытом, как она смогла 

избавиться от приступов страха. «Панические атаки начались у меня несколько лет назад. То есть 

о том, что это именно какие-то атаки, никто не догадывался. Просто мне стало невыносимо 

страшно, и меня как будто унесло от всего остального мира за невидимую стенку, где было очень 

плохо. Это я так описываю измененное состояние. Сердце у меня колотилось, была какая-то 

противная слабость — в общем, все это было не похоже ни на какие мои ощущения до сих пор», 

— рассказывает Елена в интервью. 

«Ерунда» стала повторяться каждый день и продолжалась все дольше. В итоге странные 

приступы участились, а потом и вообще не прекращались. Лена посетила врачей, прошла 

обследование. Врачи развели руками и сказали, что она здорова. Тогда она обратилась к 

экстрасенсам и шаманам. «Женщина-шаман жгла какие-то веточки, немного плевалась и даже 

слегка меня укусила. Ничего не изменилось», — описывает историю невроза Погребижская. 

Панические атаки длились два с половиной года. В какой-то момент из этих несчастных лет 

ей удалось найти подходящего врача, и через полгода Елена вылечилась и сняла фильм, а зрители 

теперь пишут ей благодарственные письма. 

Тележурналист считает, что цикл документальных лент будет интересен всем: «Мы делаем 

этот фильм не затем, чтобы невротики всех стран объединились, и мы вместе сделали наш 

междусобойный документальный цикл. Не затем, что потыкал пальцем в экран и сказал «вот 

ненормальные-то». Затем, что это просветительские фильмы. Чтобы мы знали, что там в нашем 

таком глубоком внутреннем мире происходит. И как он, этот мир, может лепить из нашей жизни 

сущее мучение. И что это можно изменить, если знать, как». 

Для потенциальных зрителей режиссер расписала, какими будут серии цикла. Среди 

заявленных тем — депрессия, фобии, бессонница, суицидальные наклонности, гнев, зависимое 

поведение, ипохондрия, пищевые расстройства, как пережить насилие, потерю. 

Интересно, что на www.planeta.ru расписаны и варианты материальной поддержки. За 100 

тысяч рублей зритель может стать сопродюсером фильма, за 50 тысяч рублей — получить 

возможность увидеть свое имя в титрах, а также получить приглашение на деловой обед с 

режиссером картины и премьерный показ. 

За меньшие суммы — от 500 рублей до 10 тысяч рублей — зритель-спонсор также сможет 

почувствовать себя сопричастным в процессе создания картины, получив в подарок DVD с 

автографом режиссера, билеты на премьеру и даже шоколадный кекс-фондан, приготовленный 

автором. 

Шапка по кругу 

Прозаик Анатолий Ехалов собирает средства на книгу «Великое село». 

Обращение писатель разместил на своих страничках в социальных сетях. 

«Под руинами «Пробизнесбанка» оказалась судьба моей книги «Великое село» — труд 

десятилетий. Друзья пожертвовали 200 тысяч на полиграфические услуги, расчет шел через этот 
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банк. До типографии они не дошли. Банк прогорел. Специалисты говорят, что вытащить деньги 

маловероятно. Видимо, они вместе с миллиардами юридических лиц пойдут на модернизацию 

нашей банковской системы. Остается одно — шапка по кругу», — пишет автор. 

По словам Анатолия Константиновича, любая поддержка будет кстати. В книге 520 

страниц. Основная тематика — жизнь села за последние шестьдесят лет. В основе 

художественных текстов — огромная работа не только со словом, но и по сбору фактического 

материала, десятки поездок, множество встреч с сельчанами и т.д. 

«В наше время сложилась парадоксальная ситуация. При издании книги деньги получают 

все — корректоры, верстальщики, дизайнеры, типография. Все, кроме самого автора. А сам 

писатель должен еще и за все это заплатить. В случае с «Пробизнесбанком» получилось все 

согласно русской пословице: в чужом пиру похмелье. Я еще и в долговой яме оказался, — 

пояснил «Премьеру» Анатолий Ехалов. 

На момент подготовки этой публикации было собрано около 60 тыс. руб. «Мне кажется, 

народный сбор денег на издание книги или запись музыки — это достаточно эффективный 

метод, особенно если судить по опыту Сергея Алексеева, Михаила Задорнова, которые тоже 

объявляли такие сборы», — говорит Анатолий Ехалов. 

Так, Сергей Алексеев (автор книги «Сокровища валькирии») с помощью народных сборов 

издал книги «Сорок уроков русского» и «Уроки для детей». 

«Сбор средств на издание «Уроков…» — это своего рода тест. Нам усиленно навязывают 

западный тип общества — общество потребления, деньги возводят в культ, бросая под колеса все 

иные, вечные ценности. И я подумал, если народ откликнется на «Уроки русского» и станет 

голосовать рублем, значит, народ наш жив и не утратил былого духа», — такие слова написал 

Сергей Алексеев на своем личном сайте http://www.stragasevera.ru/ , когда сбор завершился. 

 

СМИ г.Череповца 
Электр. СМИ 

Интернет 

Официальный сайт г. Череповец (cherinfo.ru) 
28.09.2015 

"Приключения на реках и озерах предложат туристам в Вологодской области"  

В Вологодской области будут разработаны новые туристические маршруты на базе старых 

водно-волоковых путей. 

Как рассказала cherinfo.ru председатель регионального отделения Русского географического 

общества Надежда Максутова, совместно с региональными властями РГО намерено развить 

несколько маршрутов, которые сейчас пользуются популярностью только у экстремалов и 

"диких" туристов. 

"Вологодчина находится на водоразделе русской равнины, здесь берут начало реки, 

впадающие в Белое, Каспийское, Балтийское моря. В старину здесь было много торговых путей. 

Мы представим изучение водных путей XII-XIX веков. Один из них соединял Волгу с 

Балтийским морем через Онежское озеро. Это исторический путь, сейчас Волго-Балтийский 

канал. Когда-то здесь был ладожский волок, через который перетаскивали суда и грузы, шли 

паломники. Второй путь назывался Волжско-Беломорским. Он проходил от Шексны через 

Славянку, потом в Кубенское озеро, Сухону, в Северную Двину и заканчивался в Белом море. 

Этот маршрут был актуален до середины ХХ века. Там только дикий туризм, мы хотим 

возродить этот маршрут. Там сохранилось много исторических сел и привлекательных точечных 

объектов", - пояснила Надежда Максутова. 

Представленные маршруты, по мнению специалистов, могут заинтересовать разные 

категории туристов. 

Ежегодный поток туристов в Вологодскую область сейчас превысил два миллиона человек. 

За 2014 год в 19 районах области открылось более 30 объектов туристской инфраструктуры, 13 

гостиниц, 11 гостевых домов, две базы отдыха. Внедрено более 150 новых туристических 

маршрутов и экскурсионных программ. 

"Для нашей территории это серьезные цифры. В 2015-м уже появилось 14 новых объектов. 

http://www.cherinfo.ru/news/76481
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Но главное, чтобы везде присутствовало качество. Количество - одна сторона медали, а если 

объекты еще и соответствуют запросам потребителей, то цель достигается, - говорит заместитель 

губернатора О.Васильев. - Туристам важно, где жить, есть, как доехать и что смотреть. Все это 

должно быть указано в предложении продукта. Важно, как его подают". 

 

Районные СМИ 
Печатные СМИ 

Газеты 
"Новый день", (Нюксенский район) 

25.09.2015 

"В течение 3-х дней Вологда звучала в федеральном эфире "Радио России" 

Марафон, посвященный 25-летию радиостанции, дошел до Вологодчины. Радиомосты 

связали областную столицу с 24 городами страны. С 23 по 25 сентября в утреннем канале 

"Взлетная полоса" (7.10-8.00, 8.10-9.00) федеральные ведущие совместно с вологодскими 

коллегами рассказывали об истории и культуре Вологодчины. В марафоне приняли участие 

доктор исторических наук Александр Камкин и археолог, нашедший первую в Вологде 

берестяную грамоту, Игорь Кукушкин, председатель Вологодского отделения РГО Надежда 

Максутова, директор Музея кружева Юлия Евсеева, куратор проекта "Белозерская сударыня" 

Татьяна Ермакова и сам Дед Мороз. 

 


